
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0521/2024 der SPD-Stadtratsfraktion betreffend Kommunales 
Transformationszentrum (persönliche Anfrage Erik Donner) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Anfang Dezember hat der Oberbürgermeister in einem Interview mit dpa den Gedanken eines 
„Kommunalen Transformationszentrums“ umrissen. Dieses Zentrum soll als Versuchslabor für 
mehr Digitalisierung in kommunalen Verwaltungen fungieren. Als möglichen Schwerpunkt 
nannte der Oberbürgermeister künstliche Intelligenz. 
 

1. Gibt es schon über das o.g. Interview hinausgehende Planungen und Gespräche bzgl. 
eines „Kommunalen Transformationszentrums“? Wenn ja: Was sind die bisherigen Er-
gebnisse? 

Die Landeshauptstadt Mainz steht hier, insbesondere in Bezug zum Thema Künstliche 
Intelligenz (KI) als wesentlicher Treiber für die Verwaltungsdigitalisierung, mit dem Land 
Rheinland-Pfalz im Austausch. Ein erster Termin mit Minister Alexander Schweitzer und 
Staatssekretär Fedor Ruhose fand bereits statt. In Kürze werden außerdem gemeinsame 
Gespräche mit dem Gutenberg Digital Hub sowie weiteren Akteuren des Stadtkonzerns 
folgen.  

 

2. Welche weiteren Schwerpunkte könnte ein derartiges „Kommunales Transformations-
zentrum“ haben? Wäre die Stärkung der digitalen Souveränität in kommunalen Verwal-
tungen ein möglicher weiterer Schwerpunkt? 

Im Rahmen der o.g. bevorstehenden Gespräche werden mögliche weitere Schwerpunk-
te eines „Kommunalen Transformationszentrums“ ergebnisoffen diskutiert.  

 
 
Mainz, 06.03.2024 
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Oberbürgermeister 
 


